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Il Segretario Amministrativo                                              Il Presidente 

  Dott.ssa Maria Cortese                                    Prof. Ing. Giacomo Scarascia Mugnozza  

 

Verbale Del Consiglio Del Dipartimento Di 

Scienze Agro-Ambientali e Territoriali 

Seduta 07-12-2016 

 

 

Il giorno 07-12-2016 alle ore 16,00 presso l’Aula I si è riunito il Consiglio del Dipartimento 

di Scienze Agro-Ambientali e Territoriali per discutere gli argomenti di cui all’o.d.g. prot. 

n.1253 del 1-12-2016 e successivo addendum prot. n.1267 del 5-12-2016 

Didattica 

1) Designazione rappresentanti degli studenti nella Commissione 

Interdipartimentale di Orientamento, Accoglienza e Tutorato per il 

biennio 2016-2018: ratifica D. D. n. 161 del 25/11/2016 

2) Convenzioni per le attività di Tirocinio e Stage da parte degli studenti dei 

Corsi di Studio 

3) Manutenzione ambienti e arredi degli spazi didattici 

4) Proposta di istituzione di CdS interateneo nella Classe L-25 in Viticoltura ed 

Enologia presso l’Università del Salento 

 

Comunicazioni 

 

Personale 

5) Reclutamento personale docente. Programmazione annuale e triennale 

2016 - 2018 

 

Amministrazione 

6) Problematiche relative a infiltrazioni idriche in studi e laboratori (Dott.ssa 

De Lucia) 

7) Relazione tecnica annuale ricercatori t. d. tipo a) 

 

Ricerca 

8) Partecipazione Tavolo Partenariato Città Metropolitana di Bari (Prof. 

Santamaria) 
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Contratti e Convenzioni di Ricerca 

 

Varie ed eventuali 

 

Sono presenti: 

 

Per i Proff. Ordinari: G. Scarascia Mugnozza (Presidente), G. Marsico. 

Per i Proff. Associati: B. Bianchi, A. Casieri, G. Cucci, B. C. De Gennaro, E. 

De Meo, S. Pascuzzi, P. Santamaria, E. Schettini F. Toteda, G. Vox. 

Per i Ricercatori: A.S. Anifantis, F. Bozzo, P. Cagnetta, S. Camposeo, D. 

Carlucci, E. Cazzato, M.L. Clodoveo, A. De Boni, B. De Lucia, V. Fucilli, A. 

Gadaleta,  F. Milillo, A. Pantaleo, M. Ragni, M. Renna, R. Roma, G. Russo, F. 

Santoro, A. Tamborrino. 

Per i Rappresentanti del Personale Tecnico-Amministrativo: G. Cristiano, G. 

Parisi. 

Per i Rappresentanti dei dottorandi: nessuno 

 Per i Rappresentanti degli studenti: M. G. Di Bari, S. Di Salvo, R., Guerrieri, 

A. Madaghiele, D. Mazzone, J. Zito. 

E’ presente la Dott.ssa M. Cortese in qualità di Segretario Amministrativo. 

Sono assenti giustificati: A.G. D’Alessandro, G. De Mastro P. Tartarino, C. 

Acciani, R. Bianchi, R. Lafortezza, P. Mairota, G. Ruggiero.  

Sono assenti senza giustifica: G. Sanesi, P. Damiani, F. Gentile, A. Caputi 

Jambrenghi, M. Catalano. G. Giannoccaro, V. Marchione, A.Paduano, L. 

Roselli.  

Constatata la sussistenza del numero legale, il Presidente apre la seduta. 

 

Didattica 

1) Designazione rappresentanti degli studenti nella Commissione 

Interdipartimentale di Orientamento, Accoglienza e Tutorato per il biennio 2016-

2018: ratifica D. D. n. 161 del 25/11/2016 
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Il Presidente comunica di aver già nominato, per motivi di urgenza con decreto n.161, gli 

studenti Maldera Francesco per il Cds in Scienze e Tecnologiche e Di Bari Giovanna 

Miriana per il Cds in Tutela e Gestione del Territorio e del Paesaggio agro-forestale quali 

rappresentanti degli studenti nella Commissione interdipartimentale di orientamento, 

accoglienza e Tutorato per il biennio 2016/2018.  Quindi chiede al Consiglio di ratificare 

il decreto di nomina. 

Il Consiglio all’unanimità ratifica. 

 

2) Convenzioni per le attività di Tirocinio e Stage da parte degli studenti dei Corsi 

di Studio 

Il Presidente illustra le Convenzioni in oggetto così come risulta dagli allegati al presente 

verbale di cui fanno parte integrante. 

Il Consiglio di Dipartimento all’unanimità approva. 

 

3) Manutenzione ambienti e arredi degli spazi didattici 

Il Presidente comunica di aver ricevuto dai rappresentanti degli studenti per la lista “PAF” 

un elenco di richieste di interventi di manutenzione per la stanza dell’Associazione 

richiedente. Si tratta di sostituzione di finestre, ripristino maniglia porta ingresso all’isola 

didattica e stanza WiFi Room, sostituzione cilindro cassetta porta-telecomando presso 

l’aula IX. Inoltre gli studenti chiedono l’acquisto di sedie per l’Aula XV, Isola didattica 

e Aula WI-FI.  

Il Consiglio di Dipartimento all’unanimità approva i lavori da eseguire. 

Inoltre gli studenti chiedono di modificare il Regolamento didattico DiSAAT art.9 

Modalità di acquisizione dei CFU e verifica del profitti relativa alla gestione dei 12 CFU 

per le attività libere a scelta dello studente, previsti nel DM 270 del 22-10-2014. 

Per quanto riguarda questa richiesta il Consiglio di Dipartimento propone di rinviare la 

discussione. 
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4) Proposta di istituzione di CdS interateneo nella Classe L-25 in Viticoltura   ed 

Enologia presso l’Università del Salento 

Il Presidente, richiamando le precedenti delibere di Consiglio del 29-09-2016 e del 12-

10-2016, riguardanti stesso argomento, illustra la proposta e l’offerta formativa di Laurea 

Triennale in “Viticoltura ed Enologia” Classe L-25 che vede coinvolte congiuntamente 

l’Università del Salento e l’Università degli Studi di Bari Aldo Moro, con la 

collaborazione dell’Università di Foggia. 

Il Presidente, premesso che per la messa a punto e l’avvio della laurea interateneo in 

Viticoltura ed Enologia è necessaria un’attiva collaborazione di tutte le parti interessate 

del territorio, descrive gli obiettivi formativi, gli sbocchi occupazionali ipotizzati, la 

Convenzione da stipulare tra gli Atenei coinvolti e il progetto formativo triennale con un 

primo anno dedicato alle conoscenze di base ed un secondo e terzo anno che prevedono 

materie professionalizzanti e tirocini nelle aziende (previa convenzione con le 

Università). 

Al termine il Presidente apre la discussione. 

Il Prof. Santamaria propone di rinviare l’approvazione di tale proposta perché dalla lettura 

dei documenti allegati risulta un dato diverso rispetto alla Convenzione. Inoltre la 

suddivisione dei CFU deve essere al 50% tra Bari e Lecce.  Dalla proposta risulta che il 

DiSAAT ha 27 CFU e il DiSSPA ne ha 50. 

Il Presidente risponde che però Lecce mette a disposizione i Laboratori e i Docenti garanti 

per le discipline di base. 

Il Dr. Camposeo si associa al Prof. Santamaria. 

Il Prof. De Gennaro, pur condividendo le perplessità di Santamaria, tuttavia per il 

giovamento del territorio ritiene urgente deliberare. 

Il Presidente infatti aggiunge che i tempi sono molto stretti per la presentazione della 

proposta di istituzione di CdS interateneo nella Classe L-25 in Viticoltura ed Enologia 

presso l’Università del Salento. 

I dott. Roma, De Boni e De Lucia ribadiscono la necessità di avere il tempo di una 

riflessione anche minima perché i file della proposta sono contraddittori. 
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Il Prof. Santamaria propone un’approvazione molto condizionata, proporre cioè 27 CFU 

ripartiti tra Agr/01, AGR/02 e AGR/10, inserendo anche CFU per l’AGR/03. 

Il Presidente chiede al Consiglio di votare l’approvazione di istituzione del CdS 

interateneo nella Classe L-25 in Viticoltura ed Enologia integrata con la proposta del Prof. 

Santamaria. 

Il Consiglio di Dipartimento all’unanimità approva la Proposta di istituzione di CdS 

interateneo nella Classe L-25 in Viticoltura ed Enologia presso l’Università del Salento 

con la condizione che vengano esplicitati i legami tra il documento proposto e il 

contributo delle discipline afferenti al DiSAAT. 

 

Comunicazioni 

Il Presidente legge le comunicazioni depositate agli atti del Consiglio 

Il Consiglio prende atto. 

 

PERSONALE 

5) Reclutamento personale docente. Programmazione annuale e triennale 2016 - 

2018 

Il Presidente comunica che, in ragione della delibera di quest’oggi sulla Programmazione 

annuale e triennale 2016-2018, ha riunito i Referenti di Area per fare il punto della 

situazione in considerazione primariamente delle esigenze didattiche e di ricerca delle 

attività dipartimentali nonché dei risultati degli abilitati della ASN.  

Attualmente nel Dipartimento 8 colleghi dei SSD AGR/01, AGR/03, AGR/04, AGR/05 

e AGR/10 hanno conseguito l’abilitazione di 2° fascia, e 4 colleghi dei SSD AGR/04 e 

AGR/10 hanno conseguito l’abilitazione di 1° fascia. 

Pertanto la programmazione annuale, aggiunge il Direttore, non può prescindere da tali 

lusinghieri risultati raggiunti dai colleghi.  

Quindi il Presidente mostra la seguente Tabella ai fini della proposta di Programmazione 

annuale delle risorse: 
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Tabella n. 1: Programmazione annuale 2016 
 

SSD Ordinari Associati RTDB RTDA 

AGR/01 / 2 / / 

AGR/03 / 1 / / 

AGR/04 / 1 / / 

AGR/05 / 1 / / 

AGR/10 / 1 / / 

TOTALI / 6 / / 

 

Segue la discussione al termine della quale il Consiglio di Dipartimento, all’unanimità, 

approva la programmazione annuale 2016. 

Per quanto riguarda la Programmazione triennale, continua il Presidente, si è tenuto anche 

conto del numero degli abilitati di 1° fascia. Quindi il Presidente illustra la seguente 

Tabella ai fini della proposta della Programmazione triennale 2016-2018 delle risorse: 

Tabella n. 2: Programmazione triennale 2016-2018 

 

SSD Ordinari Associati/RTDB RTDA 

AGR/01 1 1 / 

AGR/02 1 2 1 

AGR/03 / 2 / 

AGR/04 1 1 / 

AGR/05 / 1 1 

AGR/07 1 1 1 
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AGR/08 1 / 1 

AGR/09 1 2 / 

AGR/10 2 1 1 

AGR/15 / 2 / 

AGR/17 / 1 / 

AGR/18 / / 1 

AGR/19 / / 1 

AGR/20 / / / 

TOTALI 8 14 7 

 

Il Presidente invita il Consiglio a deliberare. 

Il Consiglio di Dipartimento, dopo una breve discussione, approva la Programmazione 

triennale 2016-2018. 

 

Amministrazione 

6) Problematiche relative a infiltrazioni idriche in studi e laboratori (Dott.ssa De Lucia) 

La Dott.ssa De Lucia, in seguito ai danni subiti nel suo studio del 2° piano dell’Ala Nuova 

di Agraria dovuti all’allagamento del laboratorio di Genetica sito al 3° piano del DiSSPA 

per rottura di un flessibile dello scaldabagno, chiede il risarcimento dei danni dei vani 

coinvolti dall’allagamento e chiede al Consiglio di programmare una serie di interventi 

per la messa in sicurezza di studi e laboratori DiSAAT e DiSSPA che presentano carenze 

strutturali. A tal fine il Presidente propone di accogliere la richiesta della Dott.ssa De 

Lucia e di procedere con una ricognizione di tutti gli spazi del Dipartimento che 

necessitano di interventi di manutenzione per poi intervenire concretamente. 

Il Consiglio di Dipartimento all’unanimità approva.  
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7) Relazione tecnica annuale ricercatori T. D. tipo a) 

Il Presidente illustra in breve la Relazione annuale tecnica del Dott. M. Renna, ricercatore 

TD a) in conformità a quanto previsto dal Regolamento UNIBA di cui al D.R. n.4532 del 

18-09-2012 e dal contratto stipulato con Uniba in data 18-09-2015. 

Le attività di ricerca sono state condotte prevalentemente nell’ambito del programma 

FutureInResearch, progetto “InnoBiOrt”. 

Al termine il Presidente, nel congratularsi con il Doot. Renna per la rilevante attività di 

ricerca e per l’assidua attività didattica svolte invita il Consiglio a deliberare. 

Il Consiglio di Dipartimento all’unanimità approva.  

 

Ricerca 

8) Partecipazione Tavolo Partenariato Città Metropolitana di Bari (Prof. Santamaria) 

Il Prof. Santamaria propone di partecipare al Tavolo in oggetto in qualità di 

rappresentante del DiSAAT alla luce del fatto che, al suddetto Tavolo, possono 

partecipare i rappresentanti delle istituzioni a finalità pubblica che perseguono gli 

interessi di carattere generale. La Città metropolitana mira a sviluppare l’attrattività dei 

diversi sistemi territoriali mediante un coordinamento armonioso, oltre che la messa a 

sistema e la promozione delle risorse locali, in un’ottica di integrazione su più livelli degli 

ambiti territoriali. 

Al termine il Consiglio di Dipartimento all’unanimità   autorizza. 

 

Contratti e Convenzioni di Ricerca 

Il Presidente comunica di non avere ricevuto richieste per questa voce. 

 

Varie ed eventuali 

Il Presidente comunica di non avere ricevuto richieste per questa voce. 

 

Terminata la discussione di tutti i punti all’o.d.g., il Presidente alle ore 19,30 chiude la seduta. 

Il Presente verbale, per l’urgenza di tutti i punti all’odg, è approvato seduta stante. 


